

prises charitables créées sous les auspices de la Franc-Maçonnerie. Le roi est le patron des trois grandes institutions maçonniques de bienfaisance, et la reine la patronne de l'Institution royale maçonnique des jeunes filles."

## BIBLIOGRAPHIE

A MES PRÊTRES, par Mgr Olivier-Elzéar Mathieu, archevêque de Régina.

Ce fascicule de près de cent pages porte le modeste titre de circulaire au clergé, mais vaut son pesant d'or. Il contient les considérations les plus élevées sur le sacerdoce et touche d'une façon admirable à tous les points pratiques de la vie du prêtre. Connaissant le bon cœur de Mgr l'Archevêque de Régina et son désir de faire du bien, nous croyons pouvoir dire qu'il sera heureux d'en envoyer un exemplaire aux prêtres qui lui en feront la demande.

LE DEVOIR SOCIAL AU CANADA FRANÇAIS. Publié par l'A. C. J. C. Prix: \$1.00 franco; remise de 25% à la douzaine, port en plus. Chez les libraires ou au Secrétariat de l'A. C. J. C., 90, rue Saint-Jacques, Bureau 701, Montréal.

Trois grands problèmes se posent au Canada français et attendent une solution: 1o *Le problème agricole*, qui consiste à enrayer l'exode rural en rendant la culture rémunératrice et en attachant par des liens nombreux l'agriculteur au sol; 2o *Le problème de l'influence de la classe instruite*, qui consiste, pour les membres des professions libérales, à ne pas se cantonner dans l'exercice de leur profession, mais à s'occuper des questions d'intérêt général et à prendre une part active à la vie de la nation; 3o *Le problème ouvrier*, qui réclame un développement normal de l'industrie et du commerce avec la protection d'intérêts opposés par une saine entente entre le capital et le travail.

Comment résoudre ces problèmes et assurer notre avenir national? Tel est l'objet d'un gros volume in-8 de plus de 300 pages ayant pour titre: *Le devoir social au Canada français*. Les solutions qu'on y propose sont le résultat d'enquêtes spéciales et de discussions prolongées faites sur le contrôle de compétences techniques. Ce livre offre un intérêt plus qu'ordinaire, et tout Canadien-français soucieux de l'avenir de son pays devrait le lire et le faire lire.

LA RÉPONSE. — (82, rue Bonaparte, Paris-VI.) *Sommaire de mars*: Si Guillaume était mort? . . . Un cas de conscience. La rumeur infâme: lettre à M. Malvy. L'église du crime. Cantique de guerre. Litanies des saints de France. Coups de ciseaux apologétiques.

LE CANADA ECCLÉSIASTIQUE de 1916 nous arrive au moment de